

del Pastoral ministerio es adquirir con los bienes temporales, los tesoros de la Gloria, y que la plata y el oro no llegau á manos del mayoral sino para proporcionar abundantes y saludables pastos al rebaño; por que nada inclina y mueve tanto á los hambres á aprovecharse del pasto espiritual del Prelado, como asistirlos en sus trabajos, calamidades y miscrias: que es irresistible la mano sagrada, que al mismo tiempo que bendice á su pueblo, socorre sus necesidades temporales y consuela en sus aflicciones y angustias. Asi es como el cristianismo, triunfó y señoreó la tierra, y la santa verdad en boca de los padres, era fuego que abrasaba el corazon de los fieles.

Preparada así la tierra de su Iglesia, salia frecuentemente á visitar su Obispado, y su presencia y su doctrina eran tan gratas á los Pueblos, como la lluvia de primavera á los agostados campos: la paz y la misericordia le precedian por todas partes y preparaban el corazon de sus ovejas para oír con fruto sus exórtaciones y recibir sus consejos, para que supieren precaverse contra las malas doctrinas, que por desgracia principiaban á cundir en España en libros tan impíos como obscenos, manifestándoles con vehemencia el veneno que contenian y proponiéndoles como antidoto saludable la pureza de la fé y santidad de costumbres: y exórtandolo á todos y por todas partes á la fraternidad y reconciliacion, extinguió partidos en Comunidades Religiosas, ódios envejecidos y enemistades de familias trasmitidas de padres á hijos. ¡Males que no se alimentan jamas sin graves per-

